

## RAPPORT / BERICHT

<b>Commission n° / Kommission Nr.</b>	7
<b>Date / Datum</b>	03.10.2019

## PARTICIPANTS / TEILNEHMER

<b>Membres de la commission</b> <b>Kommissionsmitglieder</b>	Mathieu Caloz (P), Janine Rey-Siggen (V-P), Nicolas Bonvin, Pierre Darbellay, Florian Evéquoz, German Eyer, Cyrille Fauchère, Blaise Fournier, Egon Furrer, Joséphine Waeber, Leander Williner, Gabrielle Barras (rempl. Damien Vogel)
<b>Excusés / Entschuldigt</b>	Christelle Héritier, Damien Vogel
<b>Autres participant-e-s</b> <b>Weitere Teilnehmer/-innen</b>	
<b>Secrétariat général</b> <b>Generalsekretariat</b>	Florian Robyr

\*\*\*\*\* Deutsch unten \*\*\*\*\*

La Commission 7 de la Constituante sur les Autorités cantonales I (dispositions générales et Grand Conseil) s'est réunie le 3 octobre 2019. Ci-après le compte-rendu de ses discussions.

### Liste des thématiques

Dans un premier temps, la commission est revenue sur les interventions des autres commissions lors de la séance plénière du matin.

La commission a ensuite discuté du thème relatif à la/aux circonscription(s) électorale(s) pour l'élection au Grand Conseil, en se demandant en particulier s'il s'agit de prendre comme base le canton comme seul et unique arrondissement électoral, les régions, voire les districts, en lien avec le découpage territorial (compétence de la commission 10).

La commission a également discuté des autres critères à prendre en compte dans la réflexion : population suisse (résidente) ou population résidente, représentation des minorités (plaine/montagne), critères socio-économiques, territoriaux, touristiques, etc.

Par ailleurs, la commission a défini les thèmes qu'elle souhaitait soumettre à la participation citoyenne.

Lors de ses prochaines séances, la commission approfondira le thème de la/des circonscription(s) électorale(s), avec l'aide d'experts. Elle entendra également une délégation du Grand Conseil, en vue de formuler des propositions concrètes à l'attention de la Constituante.

### RENSEIGNEMENTS

Mathieu Caloz  
 Président de la commission 7  
[mathieu.caloz@constit.vs.ch](mailto:mathieu.caloz@constit.vs.ch)

Die Kommission 7 des Verfassungsrates zu den Kantonale Behörden I (allgemeine Bestimmungen und Grosser Rat) hat sich am 3. Oktober 2019 getroffen. Nachfolgend finden Sie eine Zusammenfassung der Diskussionen.

### **Liste der Thematiken**

Die Kommission hat die Beiträge der anderen Kommissionen anlässlich der Plenarsitzung am Vormittag kurz diskutiert.

Die Kommission hat dann über den/die Wahlkreis(e) für die Wahl des Grossen Rates diskutiert, insbesondere die Frage, ob der ganzen Kanton als Wahlkreis gelten soll, oder die Regionen bzw. die Bezirke, im Zusammenhang mit der territorialen Organisation (Zuständigkeit der Kommission 10). Die Kommission hat auch weitere Kriterien diskutiert, die in dieser Überlegung berücksichtigt werden könnten, wie die Wohnbevölkerung (inkl. Unterscheidung schweizerische Wohnbevölkerung bzw. Gesamtbevölkerung), die Vertretung der Minderheiten (Berg/Tal), sozioökonomische, territoriale und wirtschaftliche Kriterien, usw.

Schliesslich hat die Kommission die Themen festgelegt, die sie zur Bürgerbeteiligung unterbreiten möchte.

In ihren nächsten Sitzungen wird die Kommission die Thematik der Wahlkreise vertiefen, mit der Unterstützung von Experten. Sie wird auch eine Delegation des Grossen Rates anhören, um dem Verfassungsrat konkrete Vorschläge zu unterbreiten.

### **AUSKÜNFTEN**

Mathieu Caloz  
Präsident der Kommission 7  
[mathieu.caloz@constit.vs.ch](mailto:mathieu.caloz@constit.vs.ch)